

---

## Vorrede zur zweyten Auflage.

Dieser Auflage habe ich so viele Vollkommenheit zu geben gesucht, als mir in meiner gegenwärtigen geschäftsvollen Lage möglich war; das heißt, ich habe die erstere Auflage mit Bedacht durchgelesen, sie von Druckfehlern gesäubert, hier und da Ausdruck und Styl gebessert, und einige Geschichten, die mir nicht zweckmäßig genug gewählt schienen, mit andern von meiner eignen Arbeit vertauscht. Viel mehr zu thun, wäre vielleicht überflüssig gewesen, weil meiner Absicht nach dieser zweyte Theil des moralischen Elementarbuches nicht sowohl eine Sammlung von eigenen, als vielmehr eine Classificirung der von andern Erziehern, und mir, bereits ausgearbeiteten Erzählungen seyn sollte.

Eltern und Erzieher, die meine, in der Vorrede zur ersten Auflage gegebenen, Winke befolgen, das Buch durchschließen lassen, und auf dem weißen Papiere die, in jedes Fach